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Ata nº 01 – Gestão 2011/2013 

 
Às vinte e uma horas e vinte e oito minutos do dia dezessete de março do ano de dois mil e onze, 
nas dependências da sede social do Centro de Tradições Gaúchas Estância Gaúcha do Planalto, 
localizado no Setor de Áreas Isoladas Sul (SAIS), Área Especial, Lote número 21, Sudoeste, Brasília-
DF, reuniram-se os membros da Diretoria Executiva da Federação Tradicionalista Gaúcha do 
Planalto Central, os senhores Antonio Amaro da Silveira Neto, Presidente; Wilson da Silva Porto 
Filho, 2º Vice-Presidente; Leonardo Valentini Görgen, Secretário-Geral; Muriele Taborda 
Lottermann, Tesoureira-Geral; Nara Regina Severo Lucas, Diretora do Departamento Social; Maria 
das Graças Amaro da Silveira, Diretora do Departamento Artístico; Roberta Fontana, Diretora do 
Departamento Cultural; e Letícia Lucas Pinheiro, Diretora do Departamento Jovem, sob 
convocação do Presidente, para a primeira reunião da gestão 2011-2013 para tratarem dos 
assuntos da seguinte pauta: Concurso de Prendas e Peões da FTG-PC 2011; Encontro Jovem da 
CBTG; Estabelecimento de metas para a gestão 2011/2013 e Assuntos Gerais. O presidente iniciou 
a reunião saudando a todos e, antes de iniciar os debates sobre os itens da pauta, fez um Informe 
acerca do recebimento de parecer do Conselho de Ética sobre consulta formulada e encaminhada 
na gestão passada, provinda do CTG Estância Gaúcha do Planalto tratando do caso de 
comportamento de um associado durante o FENART; o Conselho enviou parecer informando não 
se tratar de caso da alçada da FTG-PC e que o fato deveria ser analisado pela entidade. O Sr. 
Presidente informou que, diante do parecer recebido, re-encaminhou à entidade solicitante. O Sr. 
Presidente passou, então, aos assuntos relacionados na pauta e abriu o primeiro item informando 
que, na situação atual, na qual não houve Concurso de Prendas e Peões concomitante com o 
último Congresso, conforme o Regulamento do Concurso de Peões e Prendas, esta Diretoria 
deverá enviar aos CTGs dos atuais Peões e Prendas da FTG-PC consulta sobre a sua recondução 
para mais um mandato. A Srta. Roberta sugeriu que fosse enviado para a próxima Convenção 
proposta de alteração do período de realização do Concurso para os anos pares, de forma que, 
assim, ficaria distanciado do Concurso de Prendas e Peões da CBTG, o que possibilitaria um tempo 
maior para preparação dos participantes pelos CTGs da FTG-PC. A Diretora Cultural foi designada 
para enviar ofício aos CTGs dos Peões e Prendas em exercício para consulta acerca da recondução 
ou não. Passou-se a tratar do segundo item da pauta: Encontro Jovem da CBTG. O Sr. Presidente 
informou que se trata de um assunto de grande importância e que requer uma definição por parte 
desta Diretoria sobre o evento. Foi lida pelo Sr. Presidente correspondência recebida dos 
departamentos Cultural e Jovem da CBTG informando a realização, convite e programação do 10º 
Encontro Nacional da Juventude Tradicionalista, em Brasília, de 3 a 5 de junho do ano corrente. A 
FTG-PC figura, neste documento, como parceira na realização do encontro, o que não foi 
oficializado para a Diretoria da FTG-PC. O Sr. Presidente informou que foi expedido ofício à 
Presidência da CBTG em 18 de fevereiro de 2011 solicitando esclarecimentos sobre o evento, não 
tendo resposta até o momento. É consensual que a realização de um evento deste significado é 
importante para a FTG-PC, mas é importante também esclarecer com a CBTG qual o grau de 
envolvimento e responsabilidades que a FTG-PC teria na organização. Acerca da programação, o 
Sr. Presidente relembrou que, em suma, a FTG-PC não foi consultada para definição da data 
divulgada e que esta não seria uma data adequada considerando os eventos na FTG-PC. A Srta. 
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Roberta leu o ofício enviado à CBTG em fevereiro, supracitado. A Srta. Muriele sugeriu uma 
reunião entre a FTG-PC e a CBTG para esclarecer os pontos que estão pendentes. Após 
comentários dos membros da Diretoria, o Sr. Presidente marcou reunião pontual para a próxima 
segunda-feira, dia 20 de março, com o Presidente da CBTG, Sr. Dorvílio José Calderan, para tratar 
do assunto. Passando para o terceiro item da pauta, o Sr. Presidente consultou a Diretoria para 
que fossem tecidos comentários relativos às metas para a gestão. A Sra. Nara sugeriu a promoção 
de um baile pela FTG-PC, no final do ano de 2011, em local a ser definido. Os membros presentes 
demonstraram apoio à ideia de realização de eventos como este. O Sr. Presidente sugeriu efetuar 
contatos nas próximas semanas para se levantarem as possibilidades de parcerias, os quais serão 
encabeçados pela Diretora Social. O Sr. Presidente indagou a Diretoria sobre a participação da 
FTG-PC em eventos promovidos por outras organizações. Com vistas às últimas participações da 
FTG-PC, os membros presentes acreditam que provavelmente não haverá participação da FTG-PC 
em eventos similares à Expotchê. Porém, é necessário aguardar um contato das administradoras 
para definição de eventuais parcerias. A Sra. Nara sugeriu que se defina com antecedência a 
programação de eventos na Semana Farroupilha, para que os CTGs de Brasília e imediações se 
adequem para elaboração de seu programa. O Sr. Presidente sugeriu a realização, em agosto, de 
um evento voltado a talentos individuais das provas do Departamento Artístico da FTG-PC. A Srta. 
Roberta sugeriu um levantamento com as Regiões Tradicionalistas, a título de verificação de quais 
são as demandas regionais do Departamento Cultural, para que se possa projetar eventos 
regionalizados neste departamento. O Sr. Leonardo sugeriu que o Departamento Artístico defina 
com antecedência os jurados que atuarão no FEGARP 2011, para que a FTG-PC possa auxiliar na 
redução de custos da possível vinda dos jurados para o Planalto Central. Foi sugerido pela Sra. 
Maria das Graças que se averiguasse as poesias e músicas inéditas apresentados nos FEGARPs 
passados e indicou-se a Secretaria e o Departamento Artístico para levantamento e providência 
quanto a compilação destas informações para serem divulgadas. Em Assuntos Gerais, a Sra. Nara 
sugeriu que se faça um ofício de agradecimento ao Sr. Ronaldo Teixeira, Secretário de Estado da 
Representação do Estado do Rio Grande do Sul em Brasília pela participação na última edição do 
Congresso Tradicionalista Gaúcho da FTG-PC. O Sr. Presidente solicitou, então, ao Secretário-Geral 
da FTG-PC para providenciar a elaboração do documento e seu encaminhamento. Nada mais 
havendo a tratar, o Sr. Presidente encerrou a presente reunião à zero hora e cinco minutos do dia 
dezoito de março de dois mil e onze e os assuntos tratados foram aqui nesta ata descritos por 
mim, Leonardo Valentini Görgen, Secretário-Geral desta Federação, que assinarei, juntamente 
com o Sr. Presidente, para que gere os efeitos legais dos atos constantes. 
 
 
 

___________________________ 
Antonio Amaro da Silveira Neto 

Presidente 
 
 
 
 
 

___________________________ 
Leonardo Valentini Görgen 

Secretário-Geral 
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Ata nº 03 – Gestão 2011/2013 

 
Aos vinte e dois dias de abril de dois mil e onze, às dez horas e dez minutos, nas dependências do 
Centro de Tradições Gaúchas Sinuelo dos Gerais, em Luís Eduardo Magalhães, Bahia, reuniram‐se 
os membros da Diretoria Executiva da  Federação Tradicionalista Gaúcha do Planalto Central os 
senhores  Antonio  Amaro  da  Silveira  Neto,  Presidente;  Wilson  da  Silva  Porto  Filho,  2º  Vice‐
Presidente; Leonardo Valentini Görgen, Secretário‐Geral; Nara Regina Severo Lucas, Diretora do 
Departamento  Social; Maria das Graças Amaro da  Silveira, Diretora do Departamento Artístico; 
Maria  Torales Porto, Diretora Adjunta do Departamento Artístico;  Letícia  Lucas Pinheiro  e Caiã 
Fontana,  Diretores  do  Departamento  Jovem  e  Roberta  Fontana,  Diretora  do  Departamento 
Cultural,  bem  como  Alana  Vogel,  1ª  Prenda  Juvenil;  Lara  Gomes  Soares,  1ª  Prenda  Adulta;  e 
Cleunice  Brizola  da  Silva,  1ª  Prenda  Veterana  e  1ª  Secretária  do  CTG  Sinuelo  dos  Gerais,  em 
conjunto com os integrantes do CTG Sinuelo dos Gerais, os senhores Gelso Fontana, Patrão; Nadir 
Salette Fontana, esposa do Patrão;  Ingert Döwich, 1º Vice‐Patrão; Fábio  Luiz Basso, Tesoureiro; 
Abel César Oliveira, Conselheiro; Caroline Pereira Silveira e Diego Alessandro Kuffel, Diretores do 
Departamento  Jovem;  Aida  S.  Vogel  e  Diego  Alfredo  Kursawa,  Diretores  do  Departamento 
Artístico; Marcus  R.  Ristow  e Odair  José  Ribeiro Marques;  além  do  Coordenador  da  2ª  Região 
Tradicionalista, Sr. Diego da Rosa Fontana, para tratarem dos assuntos da seguinte pauta: FEGARP 
2011, Encontro Esportivo da FTG‐PC 2011, Rodeio Crioulo do CTG Sinuelo dos Gerais em 2011; 
Assuntos  Gerais.  O  Patrão  do  CTG,  Gelso  Fontana,  saudou  a  todos  e  deu  as  boas‐vindas  aos 
presentes, especialmente ao Presidente da FTG‐PC ao  lembrar do expressivo  trabalho que vem 
sendo feito no âmbito da Federação; saudou também o Sr. Wilson da Silva Porto Filho e todos os 
integrantes da Dir. da FTG‐PC e agradeceu também a presença dos membros da Diretoria do CTG e 
de  integrantes das  invernadas artística e campeira;  frisou o sucesso que se espera da  invernada 
artística, que está avançada nos ensaios e nas atividades;  lembrou da escolha recente do Diretor 
Campeiro  e  espera  uma  boa  gestão;  agradeceu  as  Prendas  do  CTG  presentes,  que  têm 
acompanhado o  trabalho da Diretoria. O patrão agradeceu  também às demais pessoas que não 
são da patronagem, especialmente o Sr. Diego Fontana, Coordenador da 2ª R.T., a Srta. Roberta 
Fontana, Diretora Cultural da FTG‐PC e o Sr. Caiã Fontana, Diretor do Departamento Jovem, que 
muito têm contribuído com a interação entre o CTG e a FTG‐PC. O patrão ofereceu o apoio do CTG 
com a atuação de  seus  integrantes nas atividades da FTG‐PC. O patrão Gelso  frisou que o CTG 
apresenta uma boa estrutura para  sediar os eventos da FTG‐PC em  julho – FEGARP e Encontro 
Esportivo  –  além  do  Rodeio  Crioulo, mas  há muita  preocupação  com  os  custos  da  realização, 
especialmente  os  relativos  ao  FEGARP,  que  envolvem  encomenda  de  troféus  e  provimento  de 
jurados  para  o  evento. O  patrão  lembrou  que  em  conversa  anterior,  se  pensou  numa  possível 
alternativa para redução de custos, e que muitas cabeças boas podem pensar soluções ideais para 
os problemas que surgirem. Antes de passar a palavra ao presidente da FTG‐PC, o patrão Gelso 
solicitou  algumas  informações  do  Sr.  Abel  Oliveira  acerca  da  organização  da  equipe  do 
Departamento  Campeiro  do  Centro. O  Sr. Abel  esclareceu  que  em  breve  será  oficializada  uma 
equipe que comporá o Departamento Campeiro e será apresentado por esta equipe um programa 
de  trabalho;  espera  engajamento  dos  integrantes  desta  invernada  na  organização  do  Rodeio 
Crioulo  de  julho,  que  será  concomitante  com  o  FEGARP  e  Encontro  Esportivo. O  patrão Gelso 
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passou a palavra ao presidente da FTG‐PC Sr. Antonio Amaro para suas considerações iniciais, que 
agradeceu  a  acolhida  da  FTG‐PC  no  CTG  Sinuelo  dos  Gerais.  O  presidente  apresentou  os 
integrantes  da Diretoria  Executiva  presentes  e  informou  que  o  objetivo  da  presente  reunião  é 
congregar assuntos de interesse tanto da FTG‐PC quando do CTG e se colocou a disposição para as 
demandas que  surgirem. Mais uma  vez,  agradeceu  a oportunidade de passar o  fim‐de‐semana 
nesta cidade. Com o uso da palavra, o Sr. Wilson Porto, Vice‐Presidente da FTG‐PC, agradeceu a 
oportunidade, especialmente à acolhida do patrão Gelso e da Sra. Nadir. A Sra. Maria das Graças 
usou a palavra para agradecer a  todos pela ocasião e expressou que espera para este ano uma 
ótima edição do FEGARP, colocando‐se a disposição de todos para sanar qualquer problema que 
possa  existir  para  a  realização  do  evento.  Em  suas  considerações,  a  Srta.  Roberta  Fontana, 
Diretora Cultural da FTG‐PC frisou que ao conversar anteriormente com o Presidente disse‐lhe que 
se  espelhou  no  trabalho  da  Federação  em  2010,  quando  alguns  integrantes  da  Diretoria  se 
deslocaram  até  Jataí  para  acertar  os  detalhes  do  FEGARP  e  discutir  eventuais  problemas  de 
estrutura  ocorridos  no  FEGARP  anterior  naquela  entidade.  Lembrou  ainda  que  há  algumas 
questões a resolver, como a prova do Bolão no Encontro Esportivo, pois não há pista de bolão no 
CTG; considerou, ainda, que é preciso que seja definido o que a Federação precisa providenciar 
para que se congreguem os  três eventos simultaneamente e se colocou a disposição para sanar 
questões que surgirem. No uso da palavra, o Sr.  Ingbert Döwich, 1º Vice‐Patrão do CTG Sinuelo 
dos Gerais cumprimentou a todos e agradeceu a boa vontade de todos pelo deslocamento gerado 
por esta  reunião. O Vice‐Patrão expressou a preocupação em  concentrar as atividades no CTG, 
com o problema  já dito do  jogo do Bolão,  lembrando o ocorrido no último Encontro Esportivo e 
FEGARP,  em  Jataí,  em  que  a  distância  entre  atividades  acabava  dificultando  a  participação  de 
todos. O Conselheiro do CTG, Sr. Abel, comentou a dificuldade de assumir a realização dos eventos 
uma vez que a decisão de sediar foi tomada em outra gestão da Diretoria; expressou, ainda que os 
eventos  do  Planalto  Central  devem  ser  mais  descentralizados,  para  que  não  sejam 
sobrecarregadas  as  poucas  entidades  que  vêm  sediando.  Sugeriu  a  cobrança  de  uma  taxa  de 
inscrição para os participantes do FEGARP, que é o evento que mais onera custos à entidade‐sede. 
Ao fazer suas considerações, o Sr. Diego Kurzawa, Diretor Artístico do CTG, agradeceu ao patrão 
Gelso pelo convite feito para integração à patronagem como Diretor Artístico e solicitou à FTG‐PC 
uma  relação do mínimo‐necessário para  sediar o  FEGARP, especialmente  relacionado  a palco e 
estrutura de som e infra‐estrutura geral, para que o evento possa ser programado de forma a não 
gerar tantos custos extras mas que se mantenha uma qualidade alta. O patrão Gelso anunciou que 
serão  feitos  amplos debates  com os  setores do CTG para estruturar os departamentos para os 
eventos  que  se  aproximam.  Apresentou  as  intenções  de  gestão,  que  pretende  que  seja 
democrática e aberta com as invernadas. O patrão disse estar animado para sediar os eventos de 
julho e contará com a equipe bem estruturada que o CTG dispõe. Apresentou um ponto forte da 
entidade, que é o destaque como sociedade na região e anunciou que está sendo ventilada, com 
poderes  locais,  a  possibilidade  de  se  candidatar  a  sede  do  Rodeio  Nacional,  FENART  e  Jogos 
Tradicionalistas de 2013. O Sr. Wilson  informou que aprecia a  ideia de se  fazer um projeto para 
apresentar ao Congresso da CBTG sobre o assunto. O Sr. Amaro, no retorno da palavra, informou 
que o Regulamento Esportivo da FTG‐PC dá margem para que o bolão não seja realizado com o 
Encontro  Esportivo, mas  que  a  Diretoria  discutirá  o  assunto  para  deliberar  juntamente  com  a 
Diretora  do  Departamento  de  Esportes  da  FTG‐PC;  acerca  da  cobrança  de  inscrições  para  o 
FEGARP,  o  Presidente  esclareceu  que,  neste  caso,  por  força  do  Regulamento  Artístico,  as 
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inscrições para o FEGARP são gratuitas obrigatoriamente, mas que precisamos pensar formas de 
aliviar o peso do evento para a entidade que a sedia. O Sr. Abel sugeriu que as refeições de todos 
os  integrantes pudessem  ser  feitas no próprio CTG e que o  incentivo  a esta  contribuição  fosse 
atrelado  às  inscrições.  Ainda  acerca  da  redução  de  custos  para  o  CTG,  o  Sr. Wilson  lançou  a 
proposta  de  a  FTG‐PC  arcar  com  os  custos  dos  troféus  e  o  CTG  com  os  custos  dos  jurados. O 
Presidente Amaro submeteu a proposta à apreciação dos membros da Diretoria Executiva da FTG‐
PC presentes, que  aprovaram por unanimidade. A proposta  foi  acatada pelo patrão Gelso, que 
solicitou,  então,  informações  detalhadas  dos  custos  relativos  aos  jurados,  já  que  o  é  o  custo 
assumido  pelo  CTG.  O  Presidente  apresentou,  então,  um  levantamento  detalhado  de  preços 
relativos  a  transporte,  alimentação,  ajuda  de  custo  e  outros  para  os  jurados  dos  últimos  dois 
FEGARPs  realizados e  colocou a planilha de  custos a disposição do CTG. Em Assuntos Gerais, o 
Presidente Amaro comentou com a Diretoria do CTG sobre a busca de parceiros para descontos 
aos  usuários  da  carteira  da  CBTG,  o  que  foi  recebido  com  positividade  pelo  patrão  e  demais 
integrantes do CTG. O Sr. Diego Fontana, Coordenador da 2ª R.T., solicitou apoio da FTG‐PC para 
realização do Encontro Esportivo, especialmente com a participação da Diretora de Esportes Sra. 
Loiva, o que foi acordado pelo Presidente e será encaminhado à Diretora. O Sr. Leonardo Görgen, 
1º Secretário,  lembrou que neste ano as  inscrições para o FEGARP serão nos moldes do ano de 
2010, ou  seja,  feitas exclusivamente a partir do  site da FTG‐PC, além dos prazos de  inscrição e 
cadastro dos associados que participarão do FEGARP. Ainda se colocou a disposição para qualquer 
assunto  relacionado  a  carteirinhas,  inscrições para o  FEGARP e  assuntos diversos pertinentes  à 
Secretaria  da  Federação.  A  Sra.  Nara,  Diretora  Social,  solicitou  que  assim  que  formadas  as 
comissões de esporte, artística, acampamento, etc. pelo CTG que sejam os dados para divulgação 
e  se  colocou  a  disposição  para  auxiliar  na  organização  de  um  baile  de  integração  no  sábado 
durante o FEGARP, caso o CTG  julgue  importante. Nada mais a tratar, o patrão Gelso encerrou a 
reunião  às doze horas e quinze minutos e os  assuntos  tratados  constam nesta  ata  lavrada por 
mim,  Leonardo Valentini Görgen,  Secretário‐Geral  desta  Federação  que,  juntamente  com  o  Sr. 
Presidente, a assinarei, para que os efeitos dos atos aqui constantes sejam gerados. 
 
 
 

___________________________ 
Antonio Amaro da Silveira Neto 

Presidente 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

___________________________ 
Leonardo Valentini Görgen 

Secretário‐Geral 
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Ata nº 04 – Gestão 2011/2013 

 
Aos três dias de maio de dois mil e onze, às vinte horas e quarenta minutos, nas dependências do 
Centro de Tradições Gaúchas Estância Gaúcha do Planalto,  localizado no Setor de Áreas  Isoladas 
Sul  (SAIS),  Área  Especial,  Lote  número  21,  Sudoeste,  Brasília‐DF,  reuniram‐se  os membros  da 
Diretoria Executiva da Federação Tradicionalista Gaúcha do Planalto Central os senhores Antonio 
Amaro  da  Silveira  Neto,  Presidente; Wilson  da  Silva  Porto  Filho,  2º  Vice‐Presidente;  Leonardo 
Valentini Görgen, Secretário‐Geral; Nara Regina Severo Lucas, Diretora do Departamento Social; 
Maria das Graças Amaro da  Silveira, Diretora do Departamento Artístico;  Letícia  Lucas Pinheiro 
Diretora do Departamento Jovem; Luiz Henrique Freitas, Diretor de Imprensa e Relações Públicas; 
Murielle  Taborda  Lottermann,  Tesoureira‐Geral  e  Roberta  Fontana,  Diretora  do  Departamento 
Cultural para  tratarem dos assuntos da  seguinte pauta: Leitura de Correspondências Recebidas; 
Indicação para Consul Honorário do Estado do RS; Concurso de Prendas e Peões; Tema para poesia 
e música  inédita; Convênios; Expotchê e Assuntos Gerais. O Senhor Presidente saudou a todos e 
apresentou  as  justificativas  de  ausência  da  Sra.  Loiva  Calderan,  Diretora  de  Esportes,  do  Sr. 
Antonio Ademar dos Santos, Vice‐Presidente, e do Sr.  Juliano Crema, Coordenador da 1ª R.T. O 
Presidente  providenciou  a  leitura  das  correspondências  recebidas,  que  não  demandaram 
deliberações. O Presidente passou para o item Indicação para Consul Honorário do Estado do RS. 
Após alguns comentários dos presentes, definiu‐se que seriam adotados os mesmos critérios dos 
anos anteriores, de priorizar os nomes de Presidente, Vice‐Presidente e Patrões na indicação dos 
nomes.  Os membros  presentes  sugeriram  alguns  nomes  e  acabaram  por  escolherem  os  dois 
representantes  da  FTG‐PC  para  receberem  as  homenagens  e  o  título  de  Cônsul  Honorário  do 
Estado do Rio Grande do Sul: Sr. Antonio Ademar dos Santos, Vice‐Presidente desta Federação; e o 
Sr. Gelso  Fontana, Patrão do CTG  Sinuelo dos Gerais. Os  escolhidos  serão  contatados  a  fim de 
confirmação  e,  em  caso  de  desistência  ou  impossibilidade  de  receberem  os  títulos,  a Diretoria 
escolherá  substituto(s).  O  Presidente  passou,  então,  ao  segundo  item  da  pauta:  Concurso  de 
Prendas  e  Peões.  O  Presidente  informou  que  recebeu  ofício  do  Coordenador  da  1ª  Região 
Tradicionalista, em que consulta possibilidade da reabertura do Concurso de Prendas e Peões da 
FTG‐PC. A Srta. Roberta, Diretora do Depto. de Cultura e Tradições enfatizou a  importância dos 
cargos  de  Peões  e  Prendas,  que  supera  as  disposições  regulamentares.  Frisou,  ainda,  que  o 
Concurso  da  CBTG  está muito  indefinido,  deixando  os  Concursos  dos MTGs  engessados  e,  por 
último,  opinou  por  realizar  o  concurso  da  FTG‐PC,  para  valorizar  a  vontade  das  entidades.  O 
Presidente  informou que cobrará a posição dos CTGs Estância Gaúcha do Planalto e Sinuelo dos 
Gerais  sobre  os  Peões  e  Prendas  destas  entidades  que  ainda  não  informaram  se  podem  ser 
reconduzidos ou não. O Presidente ainda enviará ofício à CBTG solicitando esclarecimentos quanto 
à  previsão  de  data  do  Concurso  Nacional,  para  que  a  FTG‐PC  possa  se  programar  com  seu 
Concurso. A Diretoria, após consulta, votou pela realização do Concurso, aguardando a posição da 
CBTG  quanto  a  sua  programação  para  posterior  definição  da  data  do  concurso  da  FTG‐PC.  O 
Presidente passou  logo em seguida para o próximo  item da pauta, que trata da escolha do tema 
da  música  inédita  e  poesia  inédita  para  a  edição  do  FEGARP  que  se  aproxima.  Após  alguns 
comentários e debates, a Diretoria definiu o tema “Carta de Princípios – 50 anos”. O Presidente 
iniciou  as  considerações  sobre  o  item  Convênios  da  pauta.  Foi  informado  que  a  FTG‐PC  fez 
contatos  para  viabilizar  convênios  entre  a  Federação  e  empresas  interessadas.  Informou  que 
alguns  já  foram  firmados  e  encontram‐se  divulgados  no  site  da  Federação  e  destacou  a 
importância dos convênios, que é uma maneira indireta de beneficiar o associado ao Movimento. 
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No próximo item da pauta, Expotchê, o Presidente apresentou um documento enviado pela Rome 
Feiras, organizadora do evento, que trata da concessão de espaço que a empresa fará à CBTG e 
FTG‐PC na Expotchê 2011. O Presidente informou que, segundo o documento, a Rome concederá 
sem custos um Box de uso exclusivo da FTG‐PC e CBTG. Para esclarecer alguns pontos que estão 
pendentes, o Presidente entrará em contato com o Presidente da CBTG, e discutirá com a Rome 
algumas dúvidas surgidas para a parceria. Em Assuntos Gerais, a Sra. Maria das Graças Amaro da 
Silveira,  Diretora  do  Departamento  Artístico,  informou  que,  conforme  repassado  pela 
Coordenadoria da 1ª R.T., as inscrições para o Festival de Integração deverão ser feitas pelo site da 
FTG‐PC,  nos moldes  da  última  edição  e  que  haverá  uma  Comissão Orientadora,  formada  pela 
indicação de 4 membros por CTG, para apreciarem e se posicionarem sobre as apresentações do 
Festival.  O  Presidente  informou  sobre  uma  solicitação  verbal  recebida  da  1ª  R.T.  sobre  a 
possibilidade  de  inscrição  de  integrantes  de  outras  Regiões  Tradicionalistas  no  Festival  de 
Integração de forma a validar a participação como requisito ao FEGARP. Após os comentários dos 
membros presentes, esta Diretoria entende que a aceitação e a sistemática de inscrições para os 
Festivais  de  Integração  é  uma  determinação  exclusiva  da  Região.  Acerca  do  jogo  do  Bolão  no 
Encontro  Esportivo  que  ocorrerá  junto  com  o  FEGARP  no  CTG  Sinuelo  dos  Gerais,  assunto 
pendente da última  reunião, o Presidente  informou que a Diretora de Esportes  foi  contatada e 
expressou a vontade de  realizar a atividade em Luís Eduardo Magalhães,  junto com o Encontro 
Esportivo, e não  transferi‐lo para outra data e/ou  local. O Presidente  informou que a Sra. Loiva 
entrará em contato com a entidade promotora para definir os detalhes dos jogos, além de que o 
Presidente solicitará à Sra. Loiva que realize contato com o Coordenador da 2ª R.T. para definição 
de detalhes de promoção dos Encontros Esportivos da 2ª Região. Sobre o FEGARP, ainda  sobre 
assuntos pendentes da última reunião, foi alertado sobre a necessidade de se fazer uma relação 
de itens e estrutura necessária que ainda pode ser providenciada pela entidade promotora. A Sra. 
Maria das Graças, Diretora Artística, se prontificou a encaminhar a  listagem àquele CTG. Acerca 
dos troféus a ser realizados pela Federação para o FEGARP, Encontro Esportivo e Rodeio Crioulo 
do  CTG  Sinuelo  dos  Gerais,  a  FTG‐PC,  através  da  Sra.  Nara  Regina,  Diretora  Social,  levantará 
orçamentos para definição do modelo e confecção dos troféus. Ainda sobre o FEGARP, conforme 
prevê  o  nosso Regulamento Artístico,  o  prazo  para  inserção  de  sócios  no  banco  de  dados  que 
servirá de base para inscrições no FEGARP foi encerrado no dia 02 de maio de 2011, primeiro dia 
útil  após  o  prazo  estabelecido.  O  Diretor  de  Imprensa  e  Relações  Públicas,  Sr.  Luiz  Henrique 
Freitas, informou a disponibilidade de alguns artistas em realizarem shows e oficinas no decorrer 
da Semana Farroupilha e está realizando contatos para possível contratação. Por fim, o Presidente 
informou  que  conversou  com  o  Patrão  do  CTG  Querência  Formosa  acerca  das  atividades  do 
aniversário da FTG‐PC e foi retornado interesse em promover atividades alusivas à comemoração, 
com  detalhes  a  serem  firmados  entre  as  entidades.  Nada mais  havendo  a  ser  tratado,  o  Sr. 
Presidente encerrou a reunião à zero hora e dez minutos do dia quatro de maio de dois mil e onze 
e os assuntos tratados foram aqui descritos por mim, Leonardo Valentini Görgen, Secretário‐Geral, 
que  assinarei,  juntamente  com  o  Sr.  Presidente,  para  que  gere  os  efeitos  legais  dos  atos 
constantes. 
 
 
 

___________________________ 
Antonio Amaro da Silveira Neto 

Presidente 

___________________________ 
Leonardo Valentini Görgen 

Secretário‐Geral 
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Aos	dez	dias	do	mês	de	abril	do	ano	de	dois	mil	e	doze,	às	vinte	horas	e	trinta	minutos,	
na	 sede	 do	 CTG	 Estância	 Gaúcha	 do	 Planalto,	 teve	 início	 a	 reunião	 da	 Diretoria	
ExecuBva	 da	 FTG-PC,	 contando	 com	 a	 presença	 dos	 seguintes	 membros:	 Antonio	
Amaro	da	Silveira	Neto	–	Presidente;	Wilson	da	Silva	Porto	Filho	–	2º	Vice-Presidente;	
Maria	das	Graças	Amaro	da	Silveira	–	Diretora	ArRsBca;	Nara	Lucas	–	Diretora	Social;	
Loiva	Lopes	Calderan	–	Diretora	de	Esportes;	LeRcia	Lucas	Pinheiro	–	Diretora	Jovem;	e	
Roberta	Fontana	–	Diretora	Cultural,	para	tratar	da	seguinte	pauta:	I	-	Leitura	das	Atas;	
II	-	Correspondências	recebidas;	e	III	–Assuntos	Gerais.	Iniciando	os	trabalhos	o	senhor	
presidente	agradeceu	a	presença	de	 todos	e	em	especial	 ao	 casal	Alexandre	Rigon	e	
Maria	do	Carmo	Machado	Rigon,	que	aceitaram	o	convite	para	fazer	parte	da	Diretoria	
da	 FTGPC,	 passando	 a	 ocupar	 o	 cargo	 de	 Diretor	 e	 Diretora	 Adjunta	 de	 Imprensa	 e	
Relações	 Públicas,	 respecBvamente,	 o	 que	 certamente	 muito	 contribuirá	 para	 o	
fortalecimento	da	nossa	Federação.	A	seguir	passou	a	leitura	da	Ata	do	dia	20	de	março	
de	 2012,	 que	 foi	 aprovada.	 Com	 a	 palavra	 a	 Diretora	 Cultural,	 Roberta	 Fontana	
apresentou	correspondência	recebida	do	Posteiro	do	CTG	Querência	Formosa,	sobre	a	
questão	 do	 uso	 da	 indumentária	 histórica..	 Após	 amplamente	 discuBdo	 o	 assunto	 e	
tendo	 em	 vista	 a	 exiguidade	 do	 tempo	 (120	 dias)	 antes,	 contados	 a	 parBr	
de10/03/2012,	decidiu-se,	em	considerando	a	importância	do	tema	para	a	FTG-PC	e	o	
enriquecimento	 para	 o	 nosso	 FEGARP,	 que	 a	 pesquisa	 deve	 ser	 apresentada,	
devidamente	assinada	pelo	Patrão	da	EnBdade	e	encaminhada	a	FTG-PC,	até	45	dias	
antes	do	dia	07/07/2012.	Deverá	ser	elaborada,	pela	Diretora	Cultural,	Portaria	sobre	o	
assunto,	 a	 ser	 aprovada	publicada	no	 site	da	 FTG-PC.	A	Diretora	Cultural	 falou	 ainda	
sobre	o	andamento	dos	preparaBvos	do	Concurso	de	Prendas	e	Peões	da	FTG-PC	que	
acontecerá	no	próximo	mês	de	maio	no	CTG	Nova	Querência	de	BuriBs,	em	BuriBs-MG.	
O	 Presidente	 falou	 sobre	 correspondência	 recebida	 do	 Coordenador	 da	 1ª.	 RT	 –	
Juliano,	 solicitando	 informações	 sobre	 as	 necessidades	 de	 infra-estrutura	 para	 o	
FEGARP	 e	 Encontro	 EsporBvo	 2012,	 a	 ser	 realizado	 no	 CTG	 Nova	 Querência	 de	
Cristalina,	além	das	despesas	com	cachê	de	jurados	e	número	de	diretores.	A	FTG-PC	já	
encaminhou	 documento	 ao	 Coordenador.	 Diante	 disso	 a	 Diretoria	 propõe	 fazer	 uma	
planilha	 de	 custos	 e	 necessidades	 de	 representaBvidade	 de	 ajuda	 de	 custo	 para	
enBdade	que	vai	sediar	o	evento,	incluindo	despesas	de	hospedagem	e	alimentação.	A	
seguir	 passou	 tratar-se	 da	 impressão	 do	 Livro	 de	 Poesia,	 informando	 que	 a	 gráfica	
apresentou	o	seguinte	orçamento	e	a	versão	final	deve	ser	entregue	até	o	dia	15	de	
maio,	pronto	e	diagramado.	 (Para	150	exemplares	a	custo	de	R$	R$	7,19,	total	de	R$	
1.078,50;	para	300	exemplares,	custo	unitário	de	R$	4,45,	total	R$	1.335,00	e,	para	500	
exemplares	 ao	 custo	 unitário	 de	 R$	 R$	 3,36,	 total	 de	 R$	 1.680,00).	 Decidiu-se	 por	
confeccionar	300	exemplares	em	tamanho	padrão	A5	na	Gráfica	do	Exercito	EGGCF	–	
(Gráfica	 Gustavo	 Cordeiro	 de	 Faria)	 tendo	 em	 vista	 o	 preço	 e	 qualidade.	 Quanto	 a	
realização	do	ENATCHE,	para	dar	andamento	nas	discussões	sobre	a	programação	do	
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evento,	 decidiu-se	 aguardar	 definição	 do	 CTG	 de	 Rio	 Verde.	 DiscuBu-se	 ainda,	 a	
inclusão	de	outras	modalidades	tais	como:	invernada	juvenil,	fesBval	de	música	inédita,	
campeira,	 e	 a	 manutenção	 dos	 Jogos	 Tradicionalistas.	 Quanto	 ao	 Nacional	 2013,	 o	
Presidente	Amaro,	 informou	que	 foi	 encaminhada	proposta	 a	CBTG	e	ainda	não	 tem	
posição	da	mesma	a	respeito.	Entretanto,	no	período	de	23	a	26	de	abril	a	Delegação	
da	CBTG	 fará	a	visita	aos	MTG-MT	 (Sorriso-MT)	e	FTG-PC	 (Jatai-GO).	Para	finalizar	 foi	
passada	 a	 palavra	 ao	 casal	 Rigon,	 que	 falaram	 da	 saBsfação	 de	 terem	 recebido	 o	
convite	para	parBcipar	da	Equipe	FTG-PC.	A	Maria	é	a	especialista	por	ser	da	área	dela,	
disse	Rigon,	mas	vai	procurar	entender	para	ver	que	 se	pode	 fazer.	Maria	perguntou	
sobre	a	existência	de	um	programa	que	norteia	o	trabalho,	tendo	sido	respondido	pelo	
Presidente	Amaro,	que	a	divulgação	está	diretamente	 ligada	com	site,	que	o	trabalho	
deve	ser	 realizado	em	conjunto	com	Wilson	para	 tornar	o	site	dinâmico,	assim	como	
deve	 ser	 solicitado	 aos	 CTG	 matéria	 para	 estabelecer	 um	 canal	 de	 divulgação	 dos	
eventos.	Nada	mais	havendo	a	tratar,	as	vinte	e	três	horas,	o	senhor	presidente	deu	por	
encerrada	a	 reunião	e	eu	Loiva	Lopes	Calderan,	 secretária	“ad	hoc”	 lavrei	a	presente	
ata	que	vai	por	mim	assinada	e	pelo	presidente	da	FTGPC	Senhor	Antonio	Amaro	da	
Silveira	Neto.		

	Antonio	Amaro	da	Silveira	Neto.																																															Loiva	Lopes	Calderan		
															Presidente																								 	 	 							Diretora	de	Esportes/Secretária	
“ad	hoc”	
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Aos	 vinte	 dias	 do	 mês	 de	 abril	 do	 ano	 de	 dois	 mil	 e	 doze,	 às	 vinte	 horas	 e	 trinta	

minutos,	 na	 sede	 do	 CTG	 Estância	 Gaúcha	 do	 Planalto,	 teve	 início	 a	 reunião	 da	

Diretoria	 ExecuBva	 da	 FTG-PC,	 contando	 com	 a	 presença	 dos	 seguintes	 membros:	

Antonio	 Amaro	 da	 Silveira	 Neto	 –	 Presidente;	Maria	 das	 Graças	 Amaro	 da	 Silveira	 –	

Diretora	ArNsBca;	Nara	Lucas	–	Diretora	Social;	Wilson	da	Silva	Porto	Filho	–	2º	Vice-

Presidente;	Alexandre	Paredes	Rigon	–	Diretor	de	Imprensa	e	Relações	Públicas;	Maria	

do	Carmo	Rigon	–	Diretora	de	 Imprensa	e	Relações	Públicas	 –	Adjunta;	 LeNcia	 Lucas	

Pinheiro	–	Diretora	Jovem;	Roberta	Fontana	–	Diretora	Cultural,	para	tratar	da	seguinte	

pauta:	 I-	Atas;	 II-	Correspondências	recebidas;	 III-	Reunião	Conselho	Diretor	da	CBTG;	

IV-	 Edição	 do	 Livro	 de	 Poesias;	 -V-	 Programação	 da	 Federação;	VI-	 Apoio	 CTGs;	VII-	

Assuntos	Gerais.	 Iniciando	os	trabalhos	o	senhor	presidente	agradeceu	a	presença	de	

todos	e	de	 imediato	passou	aos	 itens	da	pauta.	 Item	1.	Correspondência	recebida	do	

Sr.	Glênio	Adrio	Silva	de	Almeida,	Funcionário	Público	Aposentado	e	tradicionalista	do	

CTG	João	Sobrinho	em	Capão	da	Canoa/RS,	que	trata	da	busca	de	apoio	para	trazer	de	

volta	os	ideais	do	Movimento	Tradicionalista	Gaucho,	em	parBcular,	ao	seu	município.	

A	Diretoria	decidiu	pelo	encaminhamento	da	correspondência	ao	MTG/RS	com	cópia	

ao	Presidente	da	CBTG;	 Item	2.	Correspondência	encaminhada	pelo	Flavio	Marcolin	 -	

Diretor	do	Departamento	de	Narradores	da	CBTG	a	respeito	de	narradores	oficiais	da	

Federação.	 A	 correspondência	 será	 enviada	 ao	 Cesar	 Sandri,	 Diretor	 Campeiro	 –	

Interino,	pelo	Antonio	Ademar	dos	Santos	-	1º	Vice-Presidente	da	FTG.	Item	3.	Reunião	

Conselho	Diretor	 da	 CBTG	 –	 o	 Presidente	 informou	 que	 a	 reunião	 será	 realizada	 em	

01/05,	 na	 Estância	 Gaucha	 do	 Planalto	 Central,	 às	 9h.	 Providências	 necessárias:	

verificar	o	horário	de	chegada	dos	parBcipantes,	encaminhando	e-mail	para	definir	o	

cronograma	 do	 transfer	 aeroporto-	 hotel-estância	 ou	 aeroporto-estância;	 verificar	

opções	de	hotel	para	os	parBcipantes	 (Hotel	Nacional,	Hotel	de	trânsito	do	exército);	

organizar	café/chimarrão/almoço	(Potência	do	Sul);	organizar	material	de	escritório/kit	

comemoraBvo	20	anos	FTG	(Pasta,	caneta,	bloco,	etc);	material	necessário	para	o	café:	

12	 xícaras	 de	 chá,	 12	pires,	 12	 xícaras	 de	 cafezinho,	 12	pires	 de	 cafezinho;	 1	 garrafa	

térmica	1,8	l	para	café;	1	garrafa	1,8	l	para	leite;	2	jarras	para	suco;	12	colherinhas	para	

café,	 12	 colherinhas	 para	 chá,	 12	 facas	 de	 sobremesa,	 12	 garfos	 de	 sobremesa,	 6	

colheres	de	sobremesa;	Lista	de	necessidades	para	encaminhar	à	estância:	 local	para	

reunião	(secretaria);	funcionário;	cozinha;	louça;	toalhas;	mesa	para	café.	Item	4.	Visita	

a	Jataí	–	providências:	reserva	de	hotel,	definir	horário	para	ida	ao	parque,	programar	

visitas	aos	hotéis/restaurantes;	 	 	Item5.	Livro	de	Poesias	da	FTG-PC,	a	Diretoria	definiu	

o	 prazo	 para	 o	 fechamento:	 15/05/2012;	 Providências:	 subsBtuir	 logo	 pela	
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comemoraBva	dos	20	anos	da	FTG-PC;	 contatar	bibliotecária	para	ficha	catalográfica;	

texto	 de	 Apresentação	 (solicitar	 a	 um	 avaliador	 que	 tenha	 parBcipado	 de	 uma	 das	

edições	 do	 FEGARP.	 	 Item	 6.	 Programação	 da	 FTG-PC	 :	 BuriBs/Concurso	 de	 Peões	 e	

Prendas,	 Roberta	 apresentou	 a	 programação	 provisória	 que	 será	 divulgada	 no	 site:		

Sexta-Feira	(25/05),	18h	–	recepção	dos	concorrentes	e	apresentação	dos	Avaliadores;	

19h30	–	provas	escritas.	Sábado	(26/05),	8h	–	Início	das	provas	orais	 ;	12h	–	Almoço;	

14h	 –provas	 arNsBcas	 ;	 16h	 –	 provas	 campeiras;	 21h	 –	 divulgação	 dos	 resultados;	

Domingo	 (27/05),	 8h30	 –	 palestra	 sobre	 indumentária	 –	 ministrada	 pela	 Diretora	

Cultural	 da	 CBTG	 Mariana	 Graziela	 Mallmann;	 12h	 –	 almoço;	 14h	 –	 reunião	 do	

departamento	 Jovem	 da	 FTG-PC	 com	 as	 novas	 Prendas	 e	 Peões	 da	 FTG-PC;	 Jantar	

dançante	–	será	verificado	a	possibilidade	de	realização	com	o	CTG	de	BuriBs.	Item	7.		

EXPOTCHÊ	–	providências:	definir	o	representante	de	vinho	e	suco;	fornecedores	para	

cuca,	 salame,	 erva-mate,	 charque	 traseiro.	 	 Item	 8.	 	 FEGARP	 –informar	 os	

organizadores	 sobre	 o	 número	 de	 pessoas	 da	 FTG-PC	 que	 necessitam	 hospedagem:	

todos	os	envolvidos	 (17	pessoas);	 	 Item	9.	ENATCHÊ	–	o	Presidente	Amaro	 informou	

que	estão	tentando	fechar	com	João	Luis	Correa	e		ainda	não	fecharam	a	data	–	26	a	28	

de	 outubro.	 	 Item	 9.	 Foi	 pré-agendado	 a	 realização	 de	 um	 Café	 colonial	 no	 dia	

21/07/2012.	 Nada	 mais	 havendo	 a	 tratar,	 as	 vinte	 e	 três	 horas	 e	 30min,	 o	 senhor	

presidente	deu	encerrada	a	reunião	e	eu	Maria	do	Carmo	Machado	Rigon,	secretária	

“ad	hoc”	lavrei	a	presente	ata	que	vai	por	mim	assinada	e	pelo	presidente	da	FTG-PC,	

Senhor	Antonio	Amaro	da	Silveira	Neto.	

		

Antonio	Amaro	da	Silveira	Neto.																											Maria	do	Carmo	Machado	Rigon	

															Presidente	 																																																							Diretora	de	IRP	-	Adjunta
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Ata	nº	__			Gestão	2011/2013		
Aos	vinte	e	cinco	dias	do	mês	de	maio	de	dois	mil	e	doze,	às	vinte	e	uma	horas	e	vinte	e	sete	
minutos,	 na	 sede	 do	 Centro	 de	 Tradições	Gaúchas	Nova	Querência,	 localizado	 na	 cidade	 de	
Buri?s,	 Minas	 Gerais,	 Segunda	 Região	 Tradicionalista,	 reuniu-se	 a	 Diretoria	 Execu?va	 da	
Federação	Tradicionalista	Gaúcha	do	Planalto	Central	–	FTG-PC,	os	senhores	Antonio	Amaro	da	
Silveira	 Neto,	 Presidente;	 Antonio	 Ademar	 dos	 Santos,	 Vice-Presidente;	 Leonardo	 Valen?ni	
Görgen,	 Secretário-Geral;	 Maria	 das	 Graças	 Amaro	 da	 Silveira,	 Diretora	 ArQs?ca;	 Roberta	
Fontana,	 Diretora	 Cultural;	 Nara	 Regina	 Severo	 Lucas,	 Diretora	 Social;	 LeQcia	 Maria	 Lucas	
Pinheiro,	Diretora	Jovem;	Caiã	Fontana,	Diretor	Jovem;	César	Sandri,	Diretor	Campeiro;	como	
convidado,	 Diego	 da	 Rosa	 Fontana,	 Coordenador	 da	 2ª	 Região	 Tradicionalista	 do	 Planalto	
Central,	além	de	Alana	Vogel,	Primeira	Prenda	Juvenil	do	Planalto	Central;	Cleunice	Brizola	da	
Silva,	membro	do	Conselho	Delibera?vo	da	FTG-PC	e	1ª	Prenda	Veterana	do	Planalto	Central;	
DariPiseYa,	 membro	 do	 Conselho	 Delibera?vo	 da	 FTG-PC	 e	 Patrão	 do	 CTG	 Nova	 Querência	
(Buri?s-MG)	e	Dannielly	Mar?ns,	1ª	Prenda	do	CTG	Nova	Querência	(Cristalina-GO)	e	Leidiane	
Krein,	1ª	Prenda	do	CTG	Sinuelo	dos	Gerais	(Luís	Eduardo	Magalhães-BA).	A	pauta	tratada	foi	
nos	 temas	 Nacional	 2013,	 Festa	 Campeira	 2012,	 Enatchê	 2012,	 Indicação	 de	 nomes	 para	
Consul	Honorário	e	Encontro	de	Jovens	2012.	O	Presidente	Amaro	abriu	a	reunião	saudando	a	
todos	 os	 presentes	 e	 já	 passou	 a	 tratar	 do	 primeiro	 assunto	 da	 pauta	 –	 Nacional	 2013	 –	
relembrando	o	resultado	da	reunião	do	Conselho	Diretor	da	CBTG	que	ocorrera	em	Brasília	no	
úl?mo	mês,	que	seja	o	local	do	próximo	Nacional	em	Jataí-GO;	o	Presidente	passou	a	palavra	
ao	 Vice-Presidente	 Antonio	 Ademar	 	 –	 que	 defendeu	 o	 tema	 na	 referida	 reunião	 –	 que	
explanou	 que	 a	 responsabilidade	 da	 execução	 do	 Nacional	 será	 da	 FTG-PC	 e	 isso	 exige	 um	
esforço	 enorme	 de	 toda	 a	 diretoria	 e	 dos	 CTGs	 parceiros,	 lembrando	 que	 será	 necessária	 a	
criação	de	uma	Comissão	para	trabalho	no	evento,	com	indicação	de	nomes	que	efe?vamente	
contribuirão	 para	 o	 sucesso	 do	 rodeio;	 para	 tal,	 sugeriu	 que	 seja	 trabalhado	 em	 cima	 dos	
pontos	posi?vos	e	nega?vos	dos	úl?mos	eventos	nacionais	da	CBTG;	a	Sra.	Maria	das	Graças	
frisou	que	em	2001	durante	o	Nacional	na	Granja	do	Torto,	em	Brasília,	exigiu-se	um	trabalho	
enorme	dos	CTGs	e	que	neste	próximo	ano	também	será	necessário	envolver	todos	os	patrões,	
todos	 os	 esforços,	 afinal	 de	 contas	 é	 a	 nossa	 sede	 que	 está	 recebendo	 os	 Nacionais	 e	 não	
poderemos	errar	nos	mesmos	erros	que	já	ocorreram,	além	de	apoiar	a	ideia	de	se	basear	nos	
pontos	posi?vos	e	nega?vos	dos	úl?mos	eventos	para	projetar	o	nosso	evento	para	o	sucesso.	
O	 Sr.	 Antonio	 Ademar	 preocupou-se	 pelo	 fato	 de	 ser	 o	 Diretor	 Campeiro	 da	 CBTG	 e	 que,	
durante	 o	 Rodeio	Nacional	 de	 Campeões	 se	 desdobrará	 para	 este	 evento	 e	 será	 preciso	 um	
esforço	grande	para	as	responsabilidades	do	FENART	e	Jogos	Tradicionalistas.	O	Sr.	César	Sandri	
apontou	que,	como	Diretoria,	o	que	levaremos	deste	evento	serão	as	crí?cas	e	sugestões	e	que	
servirão	 para	 o	 futuro	 e	 que	 só	 com	 as	 mangas	 arregaçadas	 conseguiremos	 os	 melhores	
resultados	na	organização.	A	Sra.	Nara	sugeriu	que	seja	feita	uma	reunião	por	região,	reunindo	
as	adesões	para	as	Comissões	necessárias	para	o	evento,	para	que	possa	se	trabalhar,	e	sobre	
isso	possamos	estruturar	as	a?vidades,	lembrando	que	o	tempo	está	escasso,	mas	temos	bons	
exemplos,	 como	 Pato	 Branco,	 que	 teve	 algumas	 posi?vidades	 como	 padrinhos	 locais	 para	
orientar	 cada	MTG.	 O	 Presidente	 lembrou	 que	 o	 próximo	 FEGARP	 é	 o	momento	 em	 que	 a	
maioria	 dos	 patrões	 estarão	 reunidos	 e	 que	 a	 reunião	 poderia	 ocorrer	 neste	 evento.	 A	 Sra.	
Nara	 levantou	 o	 aspecto	 de	 custos	 para	 os	 tradicionalistas	 que	 trabalharão	 no	 evento;	 de	
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alguma	 maneira,	 deve	 ser	 levantado	 algum	 benejcio	 para	 reduzir	 os	 custos	 para	 os	 que	
colaborarão	no	rodeio.	Para	o	Sr.	Antonio	Ademar,	são	os	detalhes	que	fazem	a	diferença.	Para	
a	conclusão	do	assunto,	o	Sr.	Presidente	definiu	que	haverá	uma	reunião	no	próximo	FEGARP	
em	Cristalina,	no	dia	6	de	julho	de	2012	com	a	par?cipação	de	todos	os	CTGs	para	definir	as	
Comissões	 de	 trabalho	 e	 levantar	 os	 esforços	 para	 suporte	 ao	Nacional	 2013.	O	 Sr.	 Antonio	
Ademar	informou	que	serão	confeccionadas	camisetas	e	camisas	para	divulgação	nos	eventos	
do	ano.	O	Sr.	Diego	Fontana	aproveitou	a	palavra	para	informar	de	uma	ideia	que	pretende	pôr	
em	prá?ca	na	2ª	R.T.,	que	é	explanar	aos	CTGs	o	papel	que	cada	um	exerce	na	FTG-PC,	na	CBTG	
e	no	Movimento,	pois	é	comum	para	alguns	patrões	de	primeiro	mandato	que	não	se	entende	
e	 não	 se	 facilita	 o	 acesso	 dessas	 en?dades	 às	 Regiões	 e	 FTG-PC,	 par?cipação	 em	 eventos,	
responsabilidades	e	compar?lhamento	de	gestões.	No	próximo	assunto	–	Festa	Campeira	–,	o	
Diretor	 Campeiro	 César	 Sandri	 lançou	 a	 idéia	 de	 alterar	 a	 data	 da	 próxima	 Festa	 Campeira	
excepcionalmente	para	junho	de	2013,	para	que	a	seleção	dos	peões	seja	próximo	ao	Rodeio	
Nacional,	 para	evitar	um	 longo	 intervalo	entre	a	 seleção	e	o	Rodeio.	O	assunto	 será	 tratado	
internamente	no	Departamento	e	será	definido	em	breve.	O	Sr.	Presidente	adentrou	o	próximo	
item	da	pauta	–	Enatchê	2012	–	e	informou	que	na	data	de	hoje	o	CTG	Querência	de	Rio	Verde	
confirmou	a	 realização	do	evento	em	26	a	28	de	outubro.	Os	membros	presentes	decidiram	
que	 para	 esta	 edição	 será	 incluída	 a	 modalidade	 Intérprete	 Vocal	 no	 evento,	 atendendo	 a	
algumas	 en?dades	 e	 com	 a	 ideia	 de	 aumentar	 a	 amplitude	 do	 evento	 gradualmente.	 O	
Presidente	 consultou	 sobre	 alguma	 ideia	 de	 a?vidade	 do	 Departamento	 Campeiro	 para	 o	
evento;	o	Sr.	César	Sandri	frisou	que	o	departamento	se	reúne	muitas	vezes	ao	ano	e	que	não	
será	 problema	por	 parte	 dos	 tradicionalistas	 se	 a	 FTG-PC	 não	 realizar	 a?vidades	 inerentes	 à	
campeira	no	Enatchê.	O	Sr.	Presidente	alertou	que	precisam	ser	definidos	os	pontos	referentes	
às	 modalidades,	 avaliação	 e	 organização	 e	 divulgação	 e	 aproveitou	 para	 apresentar	 alguns	
orçamentos	 do	 Livro	 de	 Poesias	 Inéditas	 comemora?vo	 dos	 20	 anos	 da	 Federação,	 com	
possibilidades	de	patrocínio	a	ser	definido	em	breve.	Foi	comentado	sobre	o	tema	da	música	e	
poesia	 inédita	 do	 próximo	 FEGARP,	 que	 é	 o	 mesmo	 tema	 do	 Livro	 e	 a	 Diretoria	 decidiu	
postergar	 para	 o	 próximo	 Enatchê	 o	 lançamento	 da	 obra,	 para	 que	 sejam	 incluídas	 as	
composições	premiadas	no	próximo	FEGARP.	O	Sr.	Presidente	passou	a	tratar	do	próximo	tema	
–	Encontro	de	Jovens	da	FTG-PC	2012	–	e	lembrou	que	na	mesma	data	do	evento	(18	de	agosto	
de	 2012)	 acontecerá	 o	 Acendimento	 Nacional	 da	 Chama	 Crioula,	 em	 Venâncio	 Aires-RS,	
ocasião	na	qual	os	indicados	das	Federações	receberão	os	Qtulos	de	Cônsules	do	Rio	Grande	do	
Sul.	 O	 Sr.	 Presidente	 pediu	 aos	 presentes	 sugestões	 de	 indicação	 até	 amanhã.	 A	 palavra	 foi	
passada	para	a	Srta.	LeQcia	Pinheiro	para	tratar	do	Encontro	de	Jovens;	ela	 informou	que	no	
próximo	domingo	ocorrerá	uma	reunião	às	14	horas	com	o	novo	prendado	e	peonado	da	FTG-
PC	 para	 tratar	 do	 próprio	 Encontro	 e	 também	 do	 incen?vo	 aos	 CTGs	 para	 que	 entendam	
melhor	 a	 posição	 da	 FTG-PC,	 CBTG	 e	 CTG’s,	 principalmente	 voltado	 à	 atuação	 jovem	 no	
Movimento.	 Os	 presentes	 elogiaram	 e	 apoiaram	 a	 ideia	 do	 Departamento	 Jovem:	 a	 Srta.	
Roberta	 Fontana	 lembrou	 que	 trabalhar	 este	 conceito	 no	 Encontro	 de	 Jovens	 já	 é	 um	 bom	
caminho	 andado	 para	 o	 nosso	 obje?vo	 no	 Movimento.	 Sem	 mais	 assuntos,	 o	 Senhor	
Presidente	encerrou	a	presente	 reunião	às	vinte	e	 três	horas	e	 sete	minutos,	agradecendo	a	
presença	de	todos	e	a	par?cipação	neste	encontro,	cujos	assuntos	constam	nesta	ata,	que	foi	
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lavrada	 por	 mim,	 Leonardo	 Valen?ni	 Görgen,	 Secretário-Geral	 deste	 Federação,	 para	 que	
conste	nos	anais	desta	gestão	e	gere	os	efeitos	legais.	

					Antonio	Amaro	da	Silveira	Neto.																																							Leonardo	Valen?ni	Gorgen	

																Presidente	 	 	 	 	 	 					Secretário	Geral



FEDERAÇÃO	TRADICIONALISTA	GAÚCHA	DO	
PLANALTO	CENTRAL	–	FTG-PC	

Ata	nº	__			Gestão	2011/2013		
Aos	 treze	 dias	 do	mês	 de	 junho	 do	 ano	 de	 dois	 mil	 e	 doze,	 às	 vinte	 horas	 e	 trinta	

minutos,	 na	 sede	 do	 CTG	 Estância	 Gaúcha	 do	 Planalto,	 teve	 início	 a	 reunião	 da	 Diretoria	
ExecuBva	 da	 FTG-PC,	 contando	 com	 a	 presença	 dos	 seguintes	membros:	 Antonio	 Amaro	 da	
Silveira	Neto	–	Presidente;	Maria	das	Graças	Amaro	da	Silveira	–	Diretora	ArOsBca;	Nara	Lucas	–	
Diretora	 Social;	 Wilson	 da	 Silva	 Porto	 Filho	 –	 2º	 Vice-Presidente;	 Loiva	 Lopes	 Calderan	 –	
Diretora	de	Esportes;	Dorvílio	José	Calderan;	Alexandre	Paredes	Rigon	–	Diretor	de	Imprensa	e	
Relações	 Públicas;	Maria	 do	 Carmo	 Rigon	 –	 Secretária	 Adjunta;	 Roberta	 Fontana	 –	 Diretora	
Cultural;	 LeOcia	 Lucas	 Pinheiro	 –	 Diretora	 Jovem,	 para	 tratar	 da	 seguinte	 pauta:	 I-	 Atas;	 II-	
Correspondências	 recebidas;	 III-	 Avaliação	 da	 EXPOTCHÊ;	 IV-	 Edição	 do	 Livro	 de	 Poesias;	 -V-	
Programação	da	Federação	(FEGARP	e	Encontro	EsporBvo,	Encontro	Jovem,	ENATCHÊ,	Nacional	
2013);	VI-	Assuntos	Gerais.	 Iniciando	os	 trabalhos	o	senhor	Presidente	agradeceu	a	presença	
de	todos	e	de	imediato	passou	aos	itens	da	pauta.	Item	1.	Atas	–	A	ata	do	dia	25	de	maio	de	
2012	 foi	 aprovada.	 Item	 2.	 Correspondências	 recebidas	 -	 o	 Presidente	 apresentou	
correspondência	 recebida	 da	 CBTG,	 que	 trata	 da	 consulta	 sobre	 a	 quanBdade	 de	 enBdades	
filiadas	à	FTG-PC,	e	solicitou	à	secretária	Adjunta	providências	para	a	elaboração	do	ojcio	em	
resposta	à	consulta.	 Item	3.	Avaliação	da	EXPOTCHÊ	–	o	Presidente	 informou	que	o	 trabalho	
realizado	durante	a	feira	alcançou	uma	renda	representaBva,	dado	o	esforço	dos	Diretores	que	
contribuíram.	Os	Diretores	residentes	em	Brasília	foram	parabenizados	pelo	trabalho	conjunto,	
e	em	especial	foi	destacado	pelos	presentes	o	trabalho	realizado	pela	Diretora	ArOsBca,	Maria	
das	Graças	Amaro	da	 Silveira,	 à	 frente	da	equipe	da	 cozinha.	A	Diretora	 arOsBca	 salientou	a	
parBcipação	da	Estância	Gaúcha	do	Planalto	(EGP),	que	se	fez	presente	numa	demonstração	de	
parceria	incansável.	Foi	aprovada	por	todos	a	iniciaBva	de	enviar	um	ojcio	de	agradecimento	à	
EGP.	 	 Item	4.	 Livro	de	Poesias	da	 FTG-PC	–	o	Presidente,	Antonio	Amaro	 informou	que	 será	
encaminhado	o	ojcio	ao	Gen	Ex	Eron	Carlos	Marques,	Presidente	da	Fundação	Habitacional	do	
Exército	–	FHE,	solicitando	o	apoio	para	impressão.		Item	5.	Programação	da	FTG-PC:	FEGARP	-	
foi	 apresentada	 pelo	 Presidente,	 a	 relação	 dos	 aptos	 a	 parBciparem	 do	 FEGARP,	 após	 a	
realização	 do	 FesBval	 de	 Integração	 da	 1ªRT;	 As	 inscrições	 para	 o	 FEGARP	 serão	 até	
21/06/2012,	às	24h;	Encontro	EsporMvo	–	a	Diretora	EsporBva,	Loiva	Lopes	Calderan,	salientou	
que	tem	que	haver	a	 reunião	e	que	a	 indicação	das	modalidades,	pela	 região,	será	até	o	dia	
21/06/2012	e	a	 indicação	dos	nomes	 será	até	02/07/2012.	Encontro	de	 Jovens	 –	A	Diretora	
Jovem,	 LeOcia	 Lucas	 Pinheiro,	 informou	 que,	 inicialmente,	 serão	 realizadas	 as	 seguintes	
aBvidades	 por	 ocasião	do	 encontro:	 CEFORZINHO	ou	 similar	 (caso	não	 consigam	o	 apoio	 do	
MTG)	para	as	crianças;	Duas	palestras	para	adultos;	Convenção	Simulada;	Oficina	de	Encilha;	
Gincana.	 	Nada	mais	havendo	a	tratar,	as	vinte	e	três	horas	e	30min,	o	senhor	presidente	deu	
por	 encerrada	 a	 reunião	 e	 eu	Maria	 do	 Carmo	Machado	 Rigon,	 Secretária	 Adjunta	 lavrei	 a	
presente	ata	que	vai	por	mim	assinada	e	pelo	Presidente	da	FTG-PC,	Senhor	Antonio	Amaro	da	
Silveira	Neto.	

Antonio	Amaro	da	Silveira	Neto.																											Maria	do	Carmo	Machado	Rigon	

											Presidente	 	 	 	 	 			Secretária	–	Adjunta


